
40/ - 11/2015 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung des Schulausschusses  

am 10.11.2015 
 
 

Beginn der Sitzung: 15:00 Uhr 

 

 
Tagesordnung: 
 
I. Öffentlicher Teil 

 

1  Anerkennung der Tagesordnung 
2 40/ 85/2015 Entwurf des Haushaltsplans 2016 

2.1 40/ 75/2015 Haushaltsantrag der Ratsfraktion DIE LINKE  "Beitragsfrei-

es Mittagessen" an Schulen 
2.2 40/ 76/2015 Haushaltsantrag der Ratsfraktion DIE LINKE  zum Produkt 

2527101, Zeile 13, Konto 52910000 "Honorare bei der 
Volkshochschule erhöhen" 

2.3 40/ 77/2015 Haushaltsantrag  der Ratsfraktion DIE LINKE  zum Produkt 

2527101, Zeile 05, Konto 44610000 "Gebühren der Volks-
hochschule senken" 

2.4 40/ 90/2015 Haushaltsantrag der CDU-Ratsfraktion zum Etatentwurf 
2016 - Hauptschule Benrath - Schluss mit Provisorien, Per-
spektiven schaffen!   

2.5 40/ 91/2015 Haushaltsantrag der CDU-Ratsfraktion zum Etatentwurf 
2016 - E-School-Ausbau jetzt stärken 

2.6 40/ 48/2015 Änderung der Entgeltordnung der Volkshochschule der 
Landeshauptstadt Düsseldorf 

2.7 40/ 63/2015 Neufassung der Gebührensatzung für die Städt. Clara-

Schumann-Musikschule der Landeshauptstadt Düsseldorf 
3 23/ 64/2015 Bastionstraße 24 - Luisen-Gymnasium - Sanierung Natur-

steinfassade - Grundsatzbeschluss - 
4 23/ 65/2015 Grenzweg 12 -Grundstück der Franz-Vaahsen-Schule- 

Neubau einer Zweifachsporthallte - Grundsatzbeschluss - 

5 40/ 78/2015 Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss für den Neubau 
einer Mensa  auf dem Schulgelände der Werner-von-

Siemens-Realschule, Rethelstraße 13 
6 23/ 60/2015 Wickrather Straße 31, Städtische Gemeinschaftsgrund-

schule Lörick - Erhöhung der Zügigkeit von 2 auf 4 Züge - 

Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss - 
7 23/ 61/2015 Lindemannstraße 57, Goethe-Gymnasium mit ehemaligem 

Rethel-Gymnasium  
Schulerweiterungsbau, Bau einer 2-fach Sporthalle und Ein-
richtung einer pädagogischen Übermittagsbetreuung - Aus-

führungs- und Finanzierungsbeschluss - 
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8 23/ 63/2015 Diepenstraße 24 - Verlagerung der Aloys-Odenthal-Schule, 
städtische Gemeinschaftsgrundschule zum Standort Die-

penstraße - Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss - 
9 50/ 47/2015 Schulbegleitung für Kinder und Jugendliche mit Behinde-

rung 

hier: Bericht der Verwaltung 
10 40/ 84/2015 Schulische Versorgung von Flüchtlingskindern - 3. Sach-

standsbericht 
11  eSchool - pädagogische IT an Düsseldorfer Schulen 

(mündlicher Bericht) 

12 40/ 88/2015 Anmeldezahlen Grundschulen 2016/17 
13 40/ 83/2015 Schulausschusstermine 2016  

 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 

 
NÖ 1  Anerkennung der Tagesordnung 

NÖ 2 40/ 87/2015 Besetzung der Stelle der Schulleiterin / des Schulleiters an 
der Städtischen Dieter-Forte-Gesamtschule, Heidelberger 
Straße 75 

NÖ 3 40/ 82/2015 Stellenplan 2016 - Schulverwaltungsamt 
NÖ 4 40/ 86/2015 Stellenplan 2016 -  Zentrum für Schulpsychologie (Institut 

40/601 
NÖ 5 40/ 80/2015 Stellenplan 2016 -  Volkshochschule (Institut 40/603) 
NÖ 6 40/ 79/2015 Stellenplan 2016 -  Städt. Clara-Schumann-Musikschule 

(Institut 40/604) 
 

 
Anwesend: 
vom Rat 

Ratsfrau Bednarski SPD 
Ratsherr Blanchard DIE LINKE 

Ratsherr Bohrmann SPD 
Ratsfrau Gerlach BÜ 90/ GRÜNE 
Ratsfrau Penack-Bielor i.v.f. RH Madzirov CDU 

Ratsfrau Mucha     - stv. Vorsitzende - CDU 
Ratsherr Rohloff FDP 

Ratsfrau Schadewaldt SPD 
Ratsherr Scheffler   - Vorsitzender - BÜ 90/ GRÜNE 
Ratsherr Schreiber SPD 

Ratsfrau Wiechert CDU 
Ratsherr Wiedon CDU 

 
Ausschussmitglieder 
Herr Holly CDU 

Frau  Kleuser  i.V.f. Herrn Möller  Tierschutzpartei/  
Freie Wähler 

Herr Neuhaus CDU 
Frau Reidt-Schmidt SPD 
Frau Schentek CDU 
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Herr Schiffer SPD 

Frau Seidel i. V. f. Frau Kortländer BÜ 90/GRÜNE 
Frau Stegmann Ev. Kirche 

 
Sonstige beratende Mitglieder  
   

Herr Brune BSV 
Frau Zalbertus EDS 

 
von der Verwaltung 
 

Herr Stadtdirektor  
Hintzsche 

Dezernat 06 

Frau Schroers Dezernat 06 
Frau Wandt Schulverwaltungsamt, Leiterin 
Frau Spengler Schulverwaltungsamt, Leiterin Abt. 1  

Herr Bremer  Schulverwaltungsamt, Leiter Abt. 2 
Herr Luberichs Schulverwaltungsamt, Leiter Abt. 3 

Frau Ahr Schulverwaltungsamt 
Herr Kempers Schulverwaltungsamt 
Frau Manz Schulverwaltungsamt 

Frau Bruns  Volkshochschule, Leiterin  
Herr Samuel Volkshochschule, Leiter Abt. 1 

Herr Haseley Clara-Schumann-Musikschule, Leiter 
Frau Bündgen Clara-Schumann-Musikschule 
Herr Wehle Amt für soziale Sicherung und Integration, Leiter Abt. 1 

Frau Heggen Amt für soziale Sicherung und Integration 
Frau Barnikol-Demirok Amt für soziale Sicherung und Integration, KIB 

Herr Drunk Amt für Gebäudemanagement 
Herr Hütter Amt für Gebäudemanagement 
Frau Bender Schulaufsichtsbezirk I 

Herr Benninghaus Schulaufsichtsbezirk II 
Frau Platen Schulaufsichtsbezirk III 

Frau Kirchhoff Schulaufsichtsbezirk V 
Frau Peetz Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Schmitt CDU-Ratsfraktion 

Herr Rütten SPD-Ratsfraktion 
Herr Dr. Sanders Büro 01 

Herr Richter Schriftführer 
 
 

Entschuldigt fehlten  
 

  

Frau Brinkmöller  Kath. Kirche 
Frau Tuchel  Schulaufsichtsbezirk IV 
Herr Zielonka       Beirat für Menschen 

mit Behinderungen 
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Presse 

 
RP   

NRZ   
WZ   
d.Report 

 
 

 
 
 
I. Öffentlicher Teil 

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt der Vorsitzende, Ratsherr Scheffler, Frau 

Bruns, die neue Leiterin der Volkshochschule und gratuliert Frau Gerlach zur Ehe-
schließung.  
 

Im Anschluss daran verpflichtet er Frau Kleuser als stimmberechtigtes Mitglied und 
Herrn Mohr als beratendes Mitglied des Schulausschusses (Bezirksschüler/-

innenvertretung Düsseldorf-BSV). 
 
Dann verabschiedet der Vorsitzende Herrn Bremer in den Ruhestand und würdigt 

dessen Verdienste für die Stadt Düsseldorf. 
 
1 Anerkennung der Tagesordnung 

 

 

 

Auf Nachfrage von Frau Schentek informiert Herr Hintzsche, dass für die 

Maßnahmen der Vorlage 40/54/2015 - 3  - Umsetzung Maßnahmen der 4. 
Integrierten Jugendhilfe- und Schulentwicklungsplanung - hier: Schulen 

der Sekundarstufen I und II ein Dringlichkeitsbeschluss mit Datum vom 
6.11.2015 gefasst wurde. 
 

Darüber hinaus kündigt er für die Dezembersitzung des Rates einen Aus-
führungsbeschluss für die Albrecht-Dürer-Schule an. 

 
Der Vorsitzende spricht sich dafür aus, die Tagesordnung um folgende 
Vorlagen zu ergänzen: 

 
TOP 2.4 

40/ 90/2015  Haushaltsantrag der CDU-Ratsfraktion zum Etatentwurf 2016   
                    - Hauptschule Benrath - Schluss mit Provisorien, Perspek-  
                    tiven schaffen!   

 
TOP 2.5 

40/ 91/2015  Haushaltsantrag der CDU-Ratsfraktion zum Etatentwurf 2016  
E-School-Ausbau jetzt stärken 
 

TOP 6 
23/ 60/2015  Wickrather Straße 31, Städtische Gemeinschaftsgrundschule  

                    Lörick - Erhöhung der Zügigkeit von 2 auf 4 Züge – Ausfüh- 
                    rungs- und Finanzierungsbeschluss - 
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TOP 7 
23/ 61/2015  Lindemannstraße 57, Goethe-Gymnasium mit ehemaligem  

                    Rethel-Gymnasium Schulerweiterungsbau, Bau einer 2-fach-  
                    Sporthalle und Einrichtung einer pädagogischen Übermittags- 
                    betreuung - Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss - 

 
TOP 8 

23/ 63/2015  Diepenstraße 24 - Verlagerung der Aloys-Odenthal-Schule,  
                    städtische Gemeinschaftsgrundschule zum Standort Diepen 
                    straße - Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss - 

 
 

TOP 12 
40/ 88/2015  Anmeldezahlen Grundschulen 2016/17 
 

  
Die Tagesordnung wird einstimmig anerkannt 

 
 

2 Entwurf des Haushaltsplans 2016 

40/ 85/2015 

 

 

 

Der Schulausschuss nimmt den Entwurf des Haushaltsplanes 2016 des 
Schulverwaltungsamtes (einschl. des Zentrums für Schulpsychologie, der 
Volkshochschule und der Clara-Schumann-Musikschule) mit den in Anla-

ge 1 dargestellten Produkten zur Kenntnis und empfiehlt mit 17 Ja-
Stimmen (CDU, SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP) bei einer Enthal-

tung (DIE LINKE) dem Haupt- und Finanzausschuss und dem Rat, die 
sich hieraus und aus den im Rahmen der Etatberatung ggf. zusätzlich er-
gebenden Änderungen in den Doppischen Produkthaushalt für das Jahr 

2015 aufzunehmen. 
 

Der Schulausschuss nimmt 
 die sonstigen Veränderungen der Verwaltung: 

 die Veränderungen der Verwaltung zum Teilergebnis-

plan, 

 die Erläuterungen zu den Änderungen im Teilergeb-

nisplan, 

 die Veränderungen zu den Investitionsmaßnahmen  

und 

 die Erläuterungen zu den Änderungen bei den Investi-

tionsmaßnahmen 

und 
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 die Veränderungen bei den Produktbeschreibungen  

zur Kenntnis und empfiehlt mit 11 Ja-Stimmen (SPD, Bündnis 90/DIE 
GRÜNEN, FDP, Tierschutzpartei/Freie Wähler) gegenüber 8 Nein-

Stimmen (CDU, DIE LINKE) dem Haupt- und Finanzausschuss und dem 
Rat, die sich hieraus und aus den im Rahmen der Etatberatung ggf. zu-

sätzlich ergebenden Änderungen (Anlage 3.6) in den Doppischen Pro-
dukthaushalt für das Jahr 2016 aufzunehmen. 
 

 
2.1 Haushaltsantrag der Ratsfraktion DIE LINKE  "Beitragsfreies Mittag-

essen" an Schulen 
40/ 75/2015 

 

 

 

Herr Blanchard stellt den Antrag vor, dass alle Schülerinnen und Schüler, 
die am offenen Ganztag in der Grundschule, an der pädagogischen 

Übermittagsbetreuung an Grund- und weiterführenden Schulen teilneh-
men oder eine Düsseldorfer Ganztagsschule aller Schulformen (Förder-
schulen, Grundschulen, Gesamtschulen und sonstige weiterführende 

Schulen) besuchen, ein kostenloses und gesundes Mittagessen im Rah-
men der täglichen Mittagsverpflegung erhalten. (Sachkonten: 44210000 

und 52910600).  
 
Der Schulausschuss lehnt den o. a. Antrag mehrheitlich mit 18 Nein-

Stimmen (SPD, CDU, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP, Tierschutzpartei/ 
Freie Wähler und 1 Ja-Stimme (DIE LINKE) ab. 

 
2.2 Haushaltsantrag der Ratsfraktion DIE LINKE  zum Produkt 2527101, 

Zeile 13, Konto 52910000 "Honorare bei der Volkshochschule erhö-

hen" 
40/ 76/2015 

 
 

 
Herr Blanchard stellt den Antrag vor, in den Haushalt ausreichend Mittel 
einzustellen, um eine Erhöhung des Regelhonorars für Dozentinnen und 

Dozenten der Volkshochschule Düsseldorf auf 25 Euro je Unterrichtsstun-
de zu finanzieren. Die Richtlinien über Mitarbeiterinnen- und Mitarbeiter-

honorare der VHS Düsseldorf werden entsprechend angepasst (Sachkon-
to: 52910000). 
 

Der Schulausschuss lehnt den o. a. Antrag mehrheitlich mit 16 Nein-
Stimmen (SPD, CDU, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP) bei 2 Enthaltungen 
(SPD, Tierschutzpartei/Freie Wähler/ und 1 Ja-Stimme (DIE LINKE) ab. 

 
 

2.3 Haushaltsantrag  der Ratsfraktion DIE LINKE  zum Produkt 2527101, 
Zeile 05, Konto 44610000 "Gebühren der Volkshochschule senken" 
40/ 77/2015 

 
 

 
Herr Blanchard stellt den Antrag vor, die Entgelte für Kurse der Volks-

hochschule Düsseldorf wie folgt zu ändern und den Haushaltsansatz an-
zupassen (Sachkonto: 44610000): 
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Die Erhöhung der Entgelte zum 2. September 2016 wird zurück genom-
men. 

 
Für SchülerInnen, Vorschulkinder, DüsselPass-InhaberInnen, Hartz IV-, 
Arbeitslosengeld- und Sozialhilfebeziehende, Studierende, Auszubildende, 

Freiwilligendienst-Leistende, RentnerInnen und InhaberInnen der Fami-
lienkarte werden die Kurse kostenfrei angeboten. 

 
Herr Schreiber und Herr Wiedon begründen, warum sie den Antrag ableh-
nen.  

 
Der Schulausschuss lehnt den o. a. Antrag mehrheitlich mit 17 Nein-

Stimmen (SPD, CDU, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP) bei 1 Enthaltung 
(Tierschutzpartei/Freie Wähler/ und 1 Ja-Stimme (DIE LINKE) ab. 
 

 
2.4 Haushaltsantrag der CDU-Ratsfraktion zum Etatentwurf 2016 - 

Hauptschule Benrath - Schluss mit Provisorien, Perspektiven schaf-
fen!   
40/ 90/2015 

  
 Frau Mucha stellt den Antrag vor, die Verwaltung zu beauftragen, die 

Standortbedingungen der Hauptschule Benrath, Melanchthonstraße 2, zu 
überplanen und den Schulausschuss bis Sommer 2016 über bauliche, 
räumliche und sonstige Veränderungen zu informieren, die das Ziel verfol-

gen, den Schulstandort aufzuwerten und dem Rat zu empfehlen, die erfor-
derlichen Planungsmittel in den Haushalt 2016 einzustellen.  

 
Im weiteren Diskussionsverlauf äußern sich der Vorsitzende, Herr Wiedon, 
Frau Zalbertus, Herr Rohloff, Frau Bednarski, Frau Gerlach, Herr 

Blanchard und Herr Holly kontrovers zu diesem Antrag.  
 

Der Schulausschuss lehnt den o. a. Antrag mehrheitlich mit 12 Nein-
Stimmen (SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP, DIE LINKE, Tierschutz-
partei/Freie Wähler) gegenüber 7 Ja-Stimmen (CDU) ab. 

 
 

 

 

2.5 Haushaltsantrag der CDU-Ratsfraktion zum Etatentwurf 2016 - E-
School-Ausbau jetzt stärken 

40/ 91/2015 
  

 
 

Herr Holly stellt den Antrag vor, die Verwaltung zu beauftragen,  den E-
School-Ansatz in 2016, Konten 7831000 bzw. 7832000, einmalig um 
250.000 Euro zu erhöhen, um den ungeplanten Austausch der Jugend-

schutzfilter zu finanzieren. 
Die Verwaltung soll weiterhin beauftragt werden, den E-School-Ansatz für 

2016 ff., Konten 7831000 bzw. 7832000, um 500.000 Euro pro Jahr zu 
erhöhen. Diese Mittel sind für den Netz-Ausbau bestimmt und gemäß der 
abgestimmten Empfehlungen der Schulformsprecherinnen und -sprecher 
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auf die einzelnen Standorte zu verteilen. 

 
Im weiteren Diskussionsverlauf tauschen der Vorsitzende, Herr Schiffer,  

Frau Zalbertus, Herr Wiedon, Frau Bednarski, Herr Rohloff, Herr Bohr-
mann, Frau Gerlach und Herr Blanchard ihre Pro- bzw. Contra-Argumente 
zu diesem Antrag aus. 

 
Der Schulausschuss lehnt den o. a. Antrag mehrheitlich mit 12 Nein-

Stimmen (SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP, DIE LINKE, Tierschutz-
partei/Freie Wähler) gegenüber 7 Ja-Stimmen (CDU) ab. 
 

2.6 Änderung der Entgeltordnung der Volkshochschule der Landes-
hauptstadt Düsseldorf 

40/ 48/2015 
  
 Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt mehrheitlich die vorge-

legte Entgeltordnung der Volkshochschule Düsseldorf zu beschließen.  
  

 
 

 

2.7 Neufassung der Gebührensatzung für die Städt. Clara-Schumann-

Musikschule der Landeshauptstadt Düsseldorf 
40/ 63/2015 

 
 

 
Frau Reidt-Schmidt weist darauf hin, dass in der Entgeltordnung der 
Volkshochschule, sowie der Gebührensatzung für die städtische Clara-

Schumann-Musikschule nicht einheitlich von Freiwilligendienst-Leistenden 
gesprochen wird.  

 
Sie bittet die Entgeltordnung der Volkshochschule § 5 (1) a  „Entgeltermä-
ßigungen“, und die Anlage 1 der Gebührensatzung der Clara-Schumann-

Musikschule § 4 (4) Ziff. 7 + 8 zu harmonisieren. 
 

Die Verwaltung sagt dies zu. 
 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt mehrheitlich die vorge-

legte Gebührensatzung für die Städtische Clara-Schumann-Musikschule 
zu beschließen. 

 
 

3 Bastionstraße 24 - Luisen-Gymnasium - Sanierung Natursteinfassade 

- Grundsatzbeschluss - 
23/ 64/2015 

 
 

 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt einstimmig, die Verwal-
tung zu beauftragen, für das Projekt Bastionstrasse 24 - Luisen-

Gymnasium - Sanierung Natursteinfassade die Planung durchzuführen 
und eine Kostenberechnung zu erstellen. 

 
4 Grenzweg 12 -Grundstück der Franz-Vaahsen-Schule- Neubau einer 

Zweifachsporthallte - Grundsatzbeschluss - 
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23/ 65/2015 

 
 

 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt einstimmig, die Verwal-

tung zu beauftragen, unter Aufhebung des Grundsatzbeschlusses - 
Drucksache Ö 60/ 16/2009 - Grenzweg 15, Neubau einer Einfachsporthal-
le für den Stadtteil Wittlaer, des Rates der Stadt vom 19.03.2009   

für das Projekt Grenzweg 12 – Grundstück der Franz Vaahsen-Schule, 
Neubau einer Zweifach-Sporthalle, die Planung durchzuführen und eine 

Kostenberechnung zu erstellen. 
 

5 Ausführungs- und Finanzierungsbeschluss für den Neubau einer 

Mensa  auf dem Schulgelände der Werner-von-Siemens-Realschule, 
Rethelstraße 13 

40/ 78/2015 

 
 

 
Herr Neuhaus äußert sich positiv über die Arbeit der IPM und lobt insbe-

sondere die in dieser Vorlage gewählte Darstellungsform. 
 

Auf seine Nachfrage sagt Herr Hintzsche zu, die Vorlage auch der Be-
zirksvertretung 2 zur Kenntnis zu geben. 
 

Auf Nachfrage von Frau Schentek informiert der Vorsitzende, dass in der 
Mensa in mehreren Schichten gegessen wird.  

 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt einstimmig, die Ausfüh-
rung und Finanzierung des Projektes Rethelstraße 13, Werner-von-

Siemens-Realschule, Neubau einer Mensa unterhalb einer aufgeständer-
ten Bestandsaula mit Gesamtkosten in Höhe von 1.372.000 EUR (brutto) 

zu beschließen. 
 

6 Wickrather Straße 31, Städtische Gemeinschaftsgrundschule Lörick - 

Erhöhung der Zügigkeit von 2 auf 4 Züge - Ausführungs- und Finan-
zierungsbeschluss - 

23/ 60/2015 
  

 

 

Auf Nachfrage von Herrn Holly informiert Herr Hintzsche, dass die Kosten 

für den WLAN-Ausbau Bestandteil der investiven Kosten sind.   
 

Herr Dirszus bestätigt auf Nachfrage von Herrn Schiffer, dass diese Vorla-
ge bereits einige Ideen der künftigen Schulbauleitlinien beinhaltet. Die 
neuen Schulbauleitlinien werden voraus. im II. Quartal 2016 vorgestellt 

werden können.  
 

Auf Nachfrage von Herrn Blanchard erläutert Herr Drunk, dass in Fällen, in 
denen aus Platzgründen die Errichtung einer Kindertagesstätte oder einer 
Schule im Bebauungsplangebiet nicht möglich ist oder nur wenige Plätze 

erforderlich sind, die Investoren verpflichtet werden, an die Stadt eine Inf-
rastrukturkostenausgleichspauschale zu zahlen. Mit dieser schafft die 

Stadt dann ggf. außerhalb des Bebauungsplangebietes die notwendigen 
Plätze.  
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Herr Dirszus ergänzt, dass derzeit mit der städt. Bauverwaltung geklärt 

wird, wie diese Kosten auf die Projektentwicklung umgelegt werden kön-
nen.   

 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt einstimmig, die Ausfüh-
rung und Finanzierung des Projektes Wickrather Straße 31, Städtische 

Gemeinschaftsgrundschule Lörick - Erhöhung der Zügigkeit von 2 auf 4 
Züge zu beschließen. 

 
7 Lindemannstraße 57, Goethe-Gymnasium mit ehemaligem Rethel-

Gymnasium  

Schulerweiterungsbau, Bau einer 2-fach Sporthalle und Einrichtung 
einer pädagogischen Übermittagsbetreuung - Ausführungs- und Fi-

nanzierungsbeschluss - 
23/ 61/2015 

 

 

 

Auf Nachfrage von Herrn Neuhaus informiert Herr Drunk, dass nach Fer-
tigstellung des Schulerweiterungsbaus den Schülerinnen und Schülern 

weiterhin ausreichende Freiflächen zur Verfügung stehen und auch die  
baurechtlich vorgeschriebenen Stellplätze gewährleistet sind.    
 

Frau Gerlach und Herr Rohloff erläutern ihre Standpunkte, wie künftig die 
Mittel für „Kunst am Bau“ verausgabt werden sollten.  

 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt einstimmig, die Ausfüh-
rung und Finanzierung des Projektes Lindemannstraße 57, Goethe- Gym-

nasium mit ehemaligem Rethel-Gymnasium, Schulerweiterungsbau, Bau 
einer 2-fach Sporthalle und Einrichtung einer pädagogischen Übermittags-

betreuung zu beschließen. 
 

 
8 Diepenstraße 24 - Verlagerung der Aloys-Odenthal-Schule, städtische 

Gemeinschaftsgrundschule zum Standort Diepenstraße - Ausfüh-

rungs- und Finanzierungsbeschluss - 
23/ 63/2015 

 

 

 

Frau Penack-Bielor möchte wissen, ob die Zügigkeit der Aloys-Odenthal-
Schule bei Bedarf erhöht werden kann und wie die Anmeldesituation am 

Standort Grafenberger Allee eingeschätzt wird.   
 
Herr Bremer erklärt, dass bei Bedarf eine bauliche Erweiterung am Stand-

ort möglich sei, allerdings würden derzeit ausschließlich die Bestandsge-
bäude saniert und umgebaut. Er bestätigt, dass die Anmeldezahlen der 

Gutenberg-Schule weiter gestiegen sind. Er schlägt vor abzuwarten, in-
wieweit sich die Fertigstellung der Räume am Standort Diepenstraße für 
die Aloys-Odenthal-Schule auf die Anmeldezahlen der beiden Schulen 

auswirken wird. Unabhängig davon lässt die Verwaltung derzeit Flächen 
im Einzugsbereich Grafenberg auf ihre Eignung für schulische Zwecke 

prüfen.  
 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt einstimmig, die Ausfüh-
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rung und Finanzierung des Projektes Diepenstraße 24 – Verlagerung der 

Aloys-Odenthal-Schule, städtische Gemeinschaftsgrundschule zum 
Schulstandort Diepenstraße zu beschließen. 

 
9 Schulbegleitung für Kinder und Jugendliche mit Behinderung 

hier: Bericht der Verwaltung 

50/ 47/2015 

 

 

 

Der Schulausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 

10 Schulische Versorgung von Flüchtlingskindern - 3. Sachstandsbe-
richt 

40/ 84/2015 

 
 

 
Der Schulausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 

 
 

11 eSchool - pädagogische IT an Düsseldorfer Schulen 
(mündlicher Bericht) 
 

 
 

Frau Spengler informiert anhand der  
 

        ► beigefügten PP-Präsentation 
 
u. a. über den aktuellen Stand der Anbindung aller städt. Schulen an das 

Internet, die Entwicklung im Jahr 2015 und die weitere Vorgehensweise. 
 

Der Vorsitzende dankt Frau Spengler für die detaillierte Darstellung. 
 
Dem schließt sich Herr Rohloff an. Er möchte wissen, wie die weitere 

Netzwerkverkabelung finanziert wird. 
 

Frau Wandt informiert, dass die baulichen Maßnahmen wie  die Netzwerk-
verkabelung vom Amt für Gebäudemanagement, die WLAN-Ausstattung 
dagegen vom Schulverwaltungsamt finanziert werden.  

 
Frau Reidt-Schmidt berichtet, dass der Dieter-Forte-Gesamtschule 10 

Tablets gesponsert wurden und fragt an, ob hier die technischen Voraus-
setzungen erfüllt sind. 
 

Frau Wandt bejaht dies und bittet alle Schulen, künftig den Schulträger 
rechtzeitig über IT-Spenden zu informieren. Darüber hinaus gebe es bei 

der Netzwerkverkabelung keinen Vorrang einzelner Schulformen.  
 
 

12 Anmeldezahlen Grundschulen 2016/17 
40/ 88/2015 

 
 

 
Der Schulausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
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13 Schulausschusstermine 2016  
40/ 83/2015 

 
 

Der Vorsitzende erinnert daran, dass die Etatberatungen im Schulaus-
schuss am 25.10.2016 stattfinden.     
 

Der Schulausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 

 
 
 

Ende der öffentlichen Sitzung:   17.15 Uhr 
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